



Araba



LOS CI PONEI

↳ David Ortega
 📷 Josu Chavarri

VITORIA – Como la calle Dato en sus mejores tiempos, una multitud paseaba ayer por la terminal de Foronda en las primeras horas de la mañana mientras aguardaba a que sus vuelos despegaran. Por un día, el aeropuerto alavés se acercó al trasiego de pasajeros que viven sus hermanos mayores en una jornada en la que su larga pista acogió seis vuelos, cinco chárter y el enlace a Milán de Ryanair, con cientos de alaveses preparados para disfrutar de las vacaciones de Semana Santa.

Al vuelo regular de la compañía irlandesa, que como cada jueves partió rumbo al aeropuerto de Bérghamo a las 21.15 horas, se sumaron por la mañana cinco de los seis chárter programados por los touroperadores para este periodo vacacional. Todos colgaron el cartel de no hay billetes, evidenciando una vez más que los alaveses están ansiosos por volar desde Foronda cuando surge la oportunidad. El primer vuelo, sin embargo, con destino Budapest y Viena, partió un día antes, el pasado miércoles por la noche, despegando de Vitoria a las 20.30 horas y aterrizando en la capital de Hungría a las 23.30 horas.

Pero el gran día, el que los *spotters* gasteiztarras –los aficionados a inmortalizar las aeronaves– esperaban desde hace tiempo era sin duda el de ayer, con una mañana en la que en apenas media hora, entre las 9.10 y las 9.40 horas, despegaron tres aviones desde Foronda. El más madrugador, sin embargo, fue el chárter rumbo a Riga, fletado por Mapatours. Sus pasajeros tuvieron que despegarse un poco antes que el resto para poder salir desde la terminal alavesa a las 5.00 horas, tomando tierra en Letonia a las 9.40 horas. El segundo chárter elevó sus alas, hacia Cracovia en este caso, a las 7.00 horas, de la mano de Politours, y sus pasajeros pisaron Polonia a las 10.00 horas.

Pero el momento de las mayores apreturas llegó a eso de las 9.00

📷 TRASIEGO EN LA TERMINAL

Hacía tiempo que el aeropuerto vitoriano no acumulaba tantos vuelos de pasajeros en una misma jornada, con cinco chárter por la mañana, entre las 5.00 y las 9.40 horas, y el enlace regular de Ryanair a Milán por la noche. El miércoles a las 20.30 horas despegó el sexto chárter, a Viena-Budapest.



CHÁRTER DE SEMANA SANTA A PRUEBA FORONDA

● El aeropuerto afronta una ajetreada jornada, con cinco vuelos vacacionales por la mañana junto al enlace a Milán de Ryanair ● La terminal alavesa disfruta de un inusual 'overbooking' de aviones, con gran trasiego de pasajeros



LOS DATOS

● **Budapest-Viena.** El primer chárter de los seis programados en Foronda para Semana Santa fue el único en adelantarse al resto, despegando de Vitoria el pasado miércoles por la noche, a las 20.30 horas, para tomar tierra en Budapest a las 23.30 horas.

● **Riga.** El chárter más madrugador entre los cinco que despegaron ayer fue el que salió rumbo a Letonia, que obligó a sus pasajeros a partir a las 5.00 horas para pisar Riga alrededor de las 9.40 horas.

● **Cracovia.** Dos horas después del chárter a Riga, a las 7.00 horas, despegó el vuelo a Cracovia, llegando a la ciudad polaca a las 10.00 horas.

● **Dubrovnik.** El enlace a Croacia fue el primero de tres vuelos que salieron en apenas media hora de margen, copando la larga pista de Foronda para ellos solos. En su caso, el avión despegó a las 9.10 horas.

● **Marrakech.** Apenas veinte minutos después, a las 9.30 horas, desplegó sus alas la aeronave destinada a Marruecos.

● **Tallin.** A las 9.40 horas, el segundo de los chárter programados para los países bálticos, a Tallin (Estonia), abandonó la terminal alavesa.

● **Milán.** Además de los cinco chárter de ayer, y ya por la tarde, Foronda operó como cada jueves desde hace unas semanas el enlace regular de Ryanair a Milán (Bérgamo), que despegó de Vitoria a las 21.15 horas.

● **San Prudencio.** Los vuelos chárter programados para la festividad alavesa serán finalmente dos, uno que repite de años anteriores, a la isla canaria de Lanzarote, el día 22, y otro para viajar a Grecia, que volará el mismo día 28.

LA CIFRA

2011

La oferta de vuelos chárter de la que ha gozado Foronda este curso contrasta con años como 2011, en los que el aeropuerto no disfrutó de ningún vuelo vacacional en Semana Santa, aunque desde entonces los ha recuperado de forma paulatina.

horas, pues a las 9.10 horas despegó el avión directo Dubrovnik, a las 9.30 horas el destinado a Marrakech y a las 9.40 horas la última de las aeronaves de la mañana, que unía Vitoria con Tallin, capital de Estonia. El último enlace en despegar desde la pista de la terminal alavesa, el regular de Ryanair a Milán, lo hizo por la noche, sin el *overbooking* de la mañana, a las 21.15 horas.

Además de estos seis despegues, Foronda tenía programadas ayer tres llegadas: uno de los aviones de los chárter, procedente de Tallin, a las 3.20 horas, otra aeronave desde Santiago a las 8.40 horas y el avión de Ryanair que llegó de Milán a las 20.50 horas, y que después se fue de nuevo rumbo a Italia.

Menos ajetreada para el aeropuerto vitoriano será, en cambio, la jornada de este lunes, día de regreso de cinco de los seis chárter, pues al contrario que ayer los vuelos llegarán de manera mucho más espaciada. Primero lo hará el de Riga, a las 15.55 horas, seguido del de Marrakech a las 20.45 horas, el de Dubrovnik a las 20.55 horas, el de Cracovia a las 23.10 horas y por último el de Tallin a las 0.55 horas. De este modo deberían evitarse, a priori, los contratiempos que se produjeron el pasado año por estas fechas, cuando la llegada casi al unísono de tres vuelos provocó retrasos en la recogida del equipaje en las cintas transportadoras.

PERFIL DE VIAJEROS ¿Existe un perfil tipo entre los alaveses que se han decantado por volar desde Foronda estas vacaciones de Semana Santa? "No especialmente", apuntan desde la agencia de viajes gasteiztarra Viajes Irache. "Hay de todo. Familias con uno o dos niños, parejas de mediana edad, personas mayores... Lo que menos se ve son jóvenes que viajan solos, imagino que por los precios", explica Meltxor Valle. Con la práctica totalidad de billetes vendidos desde hace una semana, agencias como la suya dieron un último arreo a las ventas hace unos días por cancelaciones de última hora que también encontraron acomodo, bajando además el precio de los escasos billetes que restaban por vender para el último chárter en llenar sus asientos, el de Budapest-Viena, que fue también el último en ser programado.

En San Prudencio, Foronda contará con dos propuestas de chárter. Una que regresa tras las buenas ventas de años anteriores, la isla canaria de Lanzarote, con un vuelo que despegará el próximo día 22, y un viaje a Grecia que partirá desde el aeropuerto de la capital alavesa el mismo día de la tradicional festividad del santo. ●